

**MANUEL  
J. JÁUREGUI**

*El "Paquete Fiscal 2023" presentado por el gobierno para su discusión no es serio en ningún sentido, y ni como borrador sería aceptable.*

## Marranito

**H**agan de cuenta, estimados amigos, que la Secretaría de Hacienda tomó un marrano, le pintó la trompa con colorete y ahora nos lo pretende vender como una vedette de gran carpa. ¿De cuál fuman estos señores?

De veras que con el "Paquete Fiscal 2023" se la requetebañaron estos camaradas: esperábamos todos más seriedad, más congruencia, más sapiencia de parte del Sr. Rogelio Ramírez de la O, tercer Secretario de Hacienda del sexenio, y que goza(ba) de una muy buena reputación como economista.

Con un par de datos, estimados amigos, les expondremos el tamaño de la burla, de la mofa, del insulto a la inteligencia económica de los mexicanos que encapsula el presupuesto 2023 y que pretende recetarnos con embudo (y ayuda de "Alito", el Judas) la Cuarta Trastornación.

TODO el presupuesto está construido sobre dos supuestos, ambos completamente volados. Les llamaremos el "Tres y Tres". Nos pretende hacer creer Hacienda, a nosotros los mexicanos y al mundo externo de las finanzas, que México crecerá su PIB al TRES POR CIENTO anual el año que entra y que la INFLACIÓN será también del TRES POR CIENTO ANUAL.

Lo anterior está tan alejado de la realidad como para alcanzar a ser FALSEDAD total.

El crecimiento –si bien nos va y dejan de cometer pentontadas en el Gobierno central– será cuando mucho del 1.5 por ciento o sea, LA MITAD de lo estimado por Hacienda. Ello mientras que la INFLACIÓN será –si bien nos va e ídem– de casi EL TRIPLE de lo que esperan, es decir más cercana al NUEVE por ciento anual. Ello partiendo de un dato duro: el PICO de la inflación en este 2022 se espera para FINALES de ESTE año, en el cuarto trimestre, o sea que entraremos al 2023 con una inercia inflacionaria bestial, superior al 9 por ciento, de manera que NO HAY forma que durante el 2023 la inflación baje para promediar un 3 por ciento anual.

Obviamente, si los dos supuestos sobre los que se basa el presupuesto están fumados, TODO EL PRESUPUESTO es cuestionable. Y más que eso aún, ¡INCUMPLIBLE!

Hagan de cuenta que lo diseñaron estos genios que ya para el desayuno arreglaron el mundo –ex profeso– para ser inaplicable y entonces manejarlo TODO a discreción del Ejecutivo. Si nada CUADRA en él, como sucederá, entonces de antemano se sabe que las cuentas no empatan y estarán

obligados a realizar RECORTES por todos lados, y a cambiar PARTIDAS de un rubro a otro rubro, a como les venga en gana.

O sea que el presupuesto presentado –así como está– para lo único que sirve es para limpiarle la colita al marrano pintoletto.

El colmo de la vergüenza no es tanto que lo hayan presentado así de irreal, igual les encantan las carnitas ahí en Hacienda, sino que los SUMISOS y agachados Diputados ¡SE LOS APRUEBEN!

Ahí sí que nos tornáramos en el hazmerreír del mundo (y medio ya lo somos, con eso de atrevernos a presentar mundialmente nuestros planes pacificadores totalmente pro-rusos) y reprobados de la comunidad financiera internacional.

Aquí permítannos un paréntesis, amigos, dijo el Genio Pacificador que mandaría a su Canciller, el "selfie master", a la ONU a venderle a dicho cuerpo internacional las bondades de su plan pacificador global. Es casi lo mismo, o equivalente a mandarlo con el marranito pintoleteado con el que iniciamos hoy, bajo el brazo, a regentearlo a un lupanar.

No puede uno más que pensar que todo este "show" tiene como propósito convertir al señor Ebrard en un campeón de



las causas perdidas para hacerlo quedar mal –por proponer tonterías y además ser rechazado–, y así generar pretextos para inclinar la balanza morena hacia la señora Sheinbaum, a quien hasta el Embajador de Estados Unidos, Ken “Cowboy” Salazar (quien supuestamente debe estar ajeno a la política interna de México), ya la da como “Presidenta”, llamándola así en una ceremonia afuera de la nueva embajada, en la que “la favorita” lució un llamativo ensamble muy presidencial.

Pero, volviendo al presupuesto: nos parece vergonzoso que un documento de esta naturaleza que debe ser SERIO, profesional, equitativo, convencedor, razonable, sentando bases sólidas para dilucidar de él las perspectivas económicas reales para el País, acabe siendo basura desechable, precisamente por INCUMPLIR con todas estas consideraciones.

Armar un presupuesto nacional no puede ni debe ser considerado un JUEGO de “Atínale a la Cifra”, sino una GUÍA de lo más confiable. Y el presentado no lo es en ningún sentido, vaya, ni como “borrador” sería aceptable. Es éste un documento inconfiable que no puede ni debe ser tomado en cuenta, y sobre el cual no se puede discutir de buena fe y con seriedad.

Si pudiera hablar, hasta el marranito pintoletto les diría a estos señores que le “están estirando demasiado al hilo”, o lo que es lo mismo, abusando del colorete (y del marrano).